

Bern, 31. Januar 2025

An ausgewählte Medien
(mit der Bitte um Veröffentlichung)

Der Zentralvorstand der Schweizer Demokraten (SD) hat folgende Parolen für die eidgenössischen Abstimmungen vom 09. Februar 2025 beschlossen:

Stimmfreigabe zur Volksinitiative „Für eine verantwortungsvolle Wirtschaft innerhalb der planetaren Grenzen (Umweltverantwortungsinitiative)“:

Mit dieser Initiative müssen die wirtschaftlichen Tätigkeiten als Ganzes den Erhalt der natürlichen Lebensgrundlagen in Zusammenhang mit dem Verbrauch von Ressourcen und der Freisetzung von Schadstoffen sicherstellen, was zurzeit nicht zutrifft. Die Schweizer Wirtschaft überschreitet die Belastbarkeitsgrenzen der Erde massiv. Einerseits garantiert nur eine möglichst ausgeprägte Biodiversität ohne Verwendung synthetischer Pestizide fruchtbare Böden und sauberes Grundwasser. Dabei bildet die Natur einen Kreislauf, welcher letztlich das menschliche Leben überhaupt erst ermöglicht. Andererseits verlangt das Volksbegehren eine Umsetzung dieser Ziele innerhalb von lediglich zehn Jahren. Gerade lässt sich etwa der Ausbau erneuerbarer Energien unmöglich in dieser kurzen Zeit ausreichend bewerkstelligen. Beispielsweise im Bereich der Mobilität sind sinnvolle Alternativen zu den jetzigen Treibstoffen momentan noch nicht genügend ausgereift. Des Weiteren benötigt es für einen nachhaltigen Umweltschutz auch Massnahmen zur Begrenzung des einwanderungsbedingten Bevölkerungswachstums. Die Schweizer Demokraten (SD) verzichten auf die Fassung einer Parole und beschliessen Stimmfreigabe.

SD-Zentralvorstand